

INFORME DE TRABAJO FINAL DE GRADO

16 de noviembre de 2015

Datos:

Estudiante: Marcelo De Boni

Tipo de trabajo: Monografía

Título: Políticas Públicas Sociales, participación y producción de subjetividades

Docente Tutor: Alejandro Raggio

Docente Revisor: Juan Fernández Romar

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre

Comentarios generales

1- Aspectos Formales:

Los aspectos formales de la monografía presentada por el Br. Marcelo De Boni son los esperados para un Trabajo Final de Grado en el formato Monografía, dejando entrever un especial cuidado en los mismos. Presenta una excelente redacción, clara y precisa, y una buena sintaxis. Además, el autor hace adecuado y riguroso uso de las formas APA de citación y conformación de las Referencias Bibliográficas.

2- Articulación teórica:

La **temática** desarrollada por el autor es de relevancia para la psicología, la psicología social y para las ciencias sociales en general. Articula de manera inteligente el fenómeno de las políticas sociales en las últimas cuatro décadas con el problema de la participación y la producción de nuevas subjetividades, especialmente en los sectores más vulnerables. En ese sentido se trata de una temática de pertinencia, que invita a reflexionar desde nuestra disciplina en un ámbito en el cual las más de las veces ingresamos sin mayores reflexiones teóricas y éticas.

De Boni logra, en base a una revisión bibliográfica significativa, muy buenos niveles de **análisis y discusión**. Destaca la pertinente articulación del tema de las políticas sociales con el problema de los actores involucrados en las mismas como destinatarios. Se trata de una articulación conceptual fundamental para poder entender el desarrollo de las políticas sociales en las últimas décadas, signadas por -entre otras cosas- por la inclusión activa o pasiva de los destinatarios. El autor afina más al asociar todo esto con la aparición de nuevas subjetividades. No obstante este último aspecto y por cierto el más interesante, es el que tiene menos desarrollo en todo el trabajo.

En cuanto a la **sistematización e integración del trabajo**, el mismo se presenta muy bien sistematizado e integrado, logrando así una lógica interna consistente y que solo se empaña sobre el final con el breve desarrollo otorgado al problema de la producción de subjetividad y la emergencia de nuevos actores. El aspecto integrativo se ve fortalecido por el manejo de fuentes conceptuales fuertes conceptualmente y la articulación de una trama teórica clara.

El trabajo presenta una significativa **claridad conceptual** en la presentación y análisis de su objeto de trabajo, lo cual denota un manejo fluido de los referentes teóricos. Las reflexiones también son claras y bien fundamentadas.

Referente al manejo de **terminología específica**, podemos decir que el mismo es más que adecuado, denotando un significativo conocimiento teórico del tema de la monografía. Hay que agregar que desarrolla un lenguaje claro y preciso al mismo tiempo, permitiéndole al lector una ágil lectura.

3- Proceso de tutoría:

La tutoría se desarrolló de forma adecuada en la cual De Boni demostró rápidamente una gran capacidad de trabajo, siendo las indicaciones del tutor las mínimas para orientar el proceso de trabajo. Destaca además la gran capacidad de trabajo que

manifestó el Br. De Boni, lo cual unido a una responsabilidad que también se debe destacar hicieron de la tutoría un trabajo agradable, del cual deriva una excelente producción.

Consideración final: El autor propone una temática de pertinencia en el campo de la psicología y de alta relevancia social. La misma es presentada con niveles significativos de trabajo teórico, que redundan en una presentación del problema de las políticas sociales en clave crítica, y estableciendo articulaciones conceptuales relevantes. Concluyendo, se trata de una monografía consistente de denota trabajo y que logra niveles de excelencia.

Prof. Mag. Alejandro Raggio